

blo, cuyos derechos sostenía. No era posible que la Junta obrase de un modo más retumbante: muy acobardado estaba el pueblo, muy grande era el predominio de Flores y su séquito, muy impotente era un grupo para organizar conspiraciones desde el principio, contra un gobierno compuesto de militares habituados a la sangre. "El Quiteño Libre" se limitó a raciocinar con toda la calma y dignidad de hombres que conocían sus derechos, y querían que fuesen respetados cultamente, como si supusiese que el gobierno era igual a él en sensatez: está escrito con serenidad y medida; y sin faltar en nada a la verdad, denuncia algunas de las obras inicuas de Flores.(I) En su criterio hay lógica; en sus afirmaciones, sanidad; en sus reclamaciones, franqueza y valentía. Suponemos que el Cnel. Hall y Moncayo no escribieron todo el periódico; pero declaramos que cuanto hemos leido es digno de consideración y reconocimiento.

- 5 -

vencionales no debían ser Senadores, ni obtener empleo alguno en el próximo periodo presidencial constitucional y no lo conseguí. Me empeñé en que se hiciese el ensayo de Jurados en las causas criminales, y nada logré. Fui de parecer que se aboliese la pena de muerte en los delitos políticos, y tan poco lo obtuve. Trabajé en que se reuniese el Congreso cada dos años, en lugar de 4, y fue en vano. Fui más feliz en impedir la creación de un Senado vitalicio, en que se conservase el principio alternativo, prohibiendo la reelección de Presidente y Vicepresidente hasta después de pasado un periodo constitucional. Fui más feliz en impedir que los sacerdotes fueran elegidos legisladores, lo que es conforme a la práctica parlamentaria de E.E. y Francia y a la opinión de los publicistas que conocen la marcha del siglo y el progreso de las luces. La participación del clero en la Cámara de los Pares, es una rémora para los progresos de Inglaterra, es un resto del sistema feudal, que deplorarán los ingleses ilustrados, que han sacudido el yugo de las teorías político-religiosas, que sostienen las rancias universidades de Oxford y Cambridge... Los hombres imparciales y amantes de la libertad, oirán con gusto que en una Asamblea legislativa de América, compuesta de egoístas, de fanáticos y de aventureros, hubo un Diputado bastante desprendido y energico, para proponer, sostener y lograr la exclusión del Clero de la representación nacional; y este triunfo que realiza la liberalidad de mis principios, se convierte en prueba convincente de la pureza de mis opiniones y de mi falta de ambición, pues nadie ignora que todo el que aspira al supremo mando, adulca al Clero y apoya la poderosa influencia del sacerdocio, da la fuerza brutal de las bayonetas. Intentar en favor de la libertad contener el espíritu ~~que~~ sa cerdotal y el espíritu militar en las órbitas sociales, que les han trazado la religión y la política, es un acto de patriotismo, que no comprenden las almas vulgares, y que los miserables ambiciosos como el Gral. Flores, tachan de locura.

5

En las discusiones que siguieron, la ignorancia y la obcecación de los partidarios de Flores, llegaron a provocar escándalos, impropios de lugares respetables: el Geral. Guerza, al oír que Rocafuerte, así como D. Pedro José Arteta, sostenían que al Congreso le correspondía revisar y aprobar las cuentas del Erario, se arrojó contra el primero, furioso como un tigre, y en la actitud amenazante de un furibundo gladiador", (pa. 70 IV)

COLEGIO MILITAR.

REDENCION DEL TRIBUTO DE INDIGENAS

*el
gt.
Mariano
Militar*
La sesión permanente, especie de Consejo de Estado, fu dada por la Convención de 43, se componía de Valdivieso, Vicepresidente, el Dr. Gortaire, pongo de Valdivieso, J.M. Pareja, bon vivant, Joaquín Gómez de la Torre, excelente hombre. Rocafuerte echa abajo esta sesión permanente. (V. pag. 92. que termina con un llamamiento alas armas:

"Y estos son vuestros amos, infelices habitantes del Ecuador, esto los que han reemplazado a los españoles. ¿Y sufrireis por mas tiempo, oh pueblos del Ecuador, tanta humillación y bajeza? ¿Y en qué circunstancias? Cuando por todas partes resuena el grito de indignación, que lanzan los pueblos de América contra sus opresores armados, contra los ejércitos que los sostienen y contra los crímenes de la ambición militar. Sin no imitais el ejemplo de vuestro hermanos de Nueva Granada, sereis indignos de pertenecer al mundo independiente de Colón. Retemplad vuestras armas, trabajad en nacionalizar vuestro país, en ser independientes de todo yugo extranjero: La impusión está dada, la marea crece, las semillas del patriotismo se van fecundando con la misma sangre que vierten vuestros oscuros tiranos. - ¡Unión, valor, entusiasmo y constancia, y pronto ~~en~~ el triunfo será vuestro. La victoria coronará vuestros esfuerzos: derrocando al perfido tirano de Venezuela, os volverá a goce de vuestros usurpados derechos, y sobre el pavés de la Independencia elevará vuestra patria hasta las aras de la libertad.

Rocafuerte probó que los aprovechados con Flores era 87, a costa de 700,000 habitantes que tenía el Ecuador.

El Ministro Portales de Chile, dijo: "Nada hay más ridículo en la política americana, que ese Cadete que llaman Flores". VI, p. 134.

Cnel. Whittle, asesinado por Flores.

Dav
"Encastillado Flores en su hacienda La Elvira, y fingiendo obediencia al Gobierno, estuvo trazando el plan de destruirlo; y para adormecer la vigilancia de los que podían penetrar sus perfidos proyectos, aparentó estudiar por la primera vez de su vida, las reglas de la versificación, y tuvo la pueril vanidad de publicar sus vulgares pensamientos, que, mal medidas, pero bien corregidos y casi compuestos por el famoso poeta del Guayas, correron impresos en un cuadernillo con el retrato del Gral. ~~Flores~~ y novel versificador.

"La opinión pública, más vacilante que nunca, se inclina a darle el papel principal en la tragedia del gran Mariscal de Ayacucho. ¿Y de qué no son capaces esos hombres que, como el Gral. Flores, han salido de la hez del pueblo, se han creado en el fango de las revoluciones, han crecido en la bajeza, y en el curso de sus días deslizados en el tumulto de las armas y la corrupción de los ejércitos, solo han aprendido en la carillita de los vicios, la mentira, la perfidia, la traición y el crimen? Quien por ambición fue traidor al gobierno de Colombia, su patria; quien por ambición ha sido perjurado a la Constitución y leyes de Ambato; quien por ambición ha trastornado todo el orden político del país de su adopción; quien por ambición tiene al Ecuador reducido a la miseria, gastando improductivamente sus rentas en mantener al tigre Otamendi y otros genízaros en quienes se apoya su tiranía; quien por ambición ha sacrificado las víctimas que han perecido en San Andrés

y en Cayanbe; quien por sus extravagancias y locuras ha matado de hambre al ba-
tallón Vargas; quien ha cometido tantos crímenes por convertir al Ecuador en
patrimonio suyo, ¿se habrá detenido en quitar de en medio el único y poderoso
obstáculo que encontraba en el curso de su desmedida, insaciable y desenfrena-
da ambición? ¿No podrá haber cooperado a; asesinato de un ilustre Gral, de un
heroe cuya posición social el codiciaba y cuyo esplendente mérito le eclipsaba
le anulaba y le hacia parecer a su lado como escarabajo comparado a un águila?

Tribute Amante

"En ese calamitoso tiempo de penas, inquietud y agitación, aparecieron
algunos billetes falsos, imitando muy bien el papel moneda que estaba en cir-
culación. Esta nueva desgracia era de funesta ascendencia: la policía redo-
bló su vigilancia, persiguió de día y de noche a los falsos monederos, hasta
que logró descubrirlos, cogerlos y arrestarlos. Como la Corte Superior estaba
cerrada, resolví hacerlos juzgar y sentenciar por el tribunal establecido pa-
ra juicios de imprenta... Despues de haber sido los reos convictos y confesos,
fueron condenados a la pena de muerte, que yo conmuté con la de 50 azotes y 5
años de presidio.-Juicio por jurado.